

# *Cuba confirme sa volonté d'œuvrer pour l'amélioration des relations avec les USA*

---



La Havane, 22 janvier, (RHC).- La directrice du Département Etats-Unis au Ministère cubain des Affaires étrangères, Josefina Vidal, qui conduisait la délégation cubaine aux conversations avec une représentation étasunienne ici dans notre capitale, a donné une conférence de presse au terme de la séance matinale de ce jeudi consacrée au rétablissement des relations diplomatiques entre nos deux pays.

Elle a signalé que la réunion s'est déroulée dans un climat respectueux, professionnel et constructif avant de préciser:

« La partie cubaine a confirmé la disposition de notre gouvernement à entamer un dialogue respectueux avec le gouvernement des États-Unis, fondé sur l'égalité souveraine et la réciprocité, sans porter atteinte à l'indépendance nationale et à l'auto-détermination de nos peuples, Nous avons ratifié l'engagement de Cuba d'œuvrer pour l'amélioration du climat bilatéral et notre volonté de continuer à avancer pour normaliser les relations bilatérales-a signalé Josefina Vidal avant d'ajouter

« De notre côté nous avons mis l'accent sur le fait que les relations diplomatiques et l'ouverture d'ambassades devront être basées sur les principes du droit international contenus dans la Charte des Nations Unies et dans les Conventions de Vienne sur les relations diplomatiques et consulaires.

« Pour Cuba-a-t-elle relevé-cela signifie le respect réciproque du système politique, économique et social des deux états, éviter toute forme d'ingérence dans les affaires intérieures ou de menace aux éléments politiques, économiques et culturels des deux pays. Nul ne peut prétendre que pour améliorer les relations, Cuba renonce à ses principes ou qu'elle négocie des aspects d'une politique considérée comme échouée, ou des éléments du blocus en échange des changements dans notre pays.

Que veut dire cela. Qu'il s'agit d'établir des relations civilisées entre deux pays ayant de profondes différences et des conceptions opposées sur des thèmes divers mais qui peuvent vivre de façon civilisée et pacifique, tout en reconnaissant et en respectant ces différences et en identifiant des opportunités pour trouver des domaines d'intérêt commun dans lesquels nous pourrions établir une coopération bénéfique pour nos deux pays, pour la région et pour le monde.

Nous avons échangé certaines idées avec la délégation des États-Unis sur les pas à suivre pour le rétablissement des relations et l'ouverture des ambassades. Nous avons décidé de poursuivre ces conversations prochainement »

La directrice du Département Etats-Unis au Ministère cubain des Affaires étrangères s'est référée au fait que le rétablissement des relations diplomatiques entre Cuba et les USA passe par la suppression de notre pays de la liste des états promoteurs du terrorisme international. Elle a signalé qu'il est également nécessaire de résoudre la situation bancaire à laquelle est confrontée notre bureau des intérêts à Washington qui depuis bientôt un an ne peut réaliser aucune opération bancaires.

Durant la seconde partie de la réunion, les deux délégations ont abordé des aspects que les deux pays devront discuter et résoudre dans le cadre du processus vers la normalisation des relations. Cuba a rappelé qu'il s'agit d'un processus long, qui va exiger beaucoup de travail des deux parties, des thèmes importants devront être résolus.

« La levée du blocus sera essentielle pour normaliser nos liens avec les États-Unis-a rappelé Josefina Vidal qui a dit que Cuba a reconnu la disposition exprimée par le président des États-Unis pour avoir un débat sérieux et honnête avec le Congrès de son pays pour aboutir à la fin du blocus économique, financier et commercial. »

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/44445-cuba-confirme-sa-volonte-doeuvrer-pour-lamelioration-des-relations-avec-les-usa>



**Radio Habana Cuba**